
 

平成31年2月21日      第1898回（40－28）例会    
エンシティホテル延岡 12:30～ 

 

ロータリーソング             「それでこそロータリー」              ＳＡＡ：伊東通成 

                     「四つのテスト」                （リーダー：川邊應澄） 

                                      

プ ロ グ ラ ム  ◆会員卓話 

 

ゲ ス ト 紹 介  ◆甲斐敏雄名誉会員 

 

幹 事 報 告  ◆※例会終了後、理事会を行います。             

（甲斐寛人幹事）  ※2月 23日(土)コノハナロード、延岡花物語誕生記念碑除幕式に出席者は 8：30集合 

          ※2月 24日(日)ロータリーデー出席者はシーガイアコンベンションセンターに 12：00集合 
 

延岡中央 RC 基金   ◆次の方々からご芳志を頂きました。     （本日の基金 \10,000 今期累計\458,000） 

（藤原荘一郎委員長）  ・川口哲司会員  \2,000   ・吉岡有理会員  \6,000  ・橋本和久会員  \2,000 

米山記念奨学委員会  ◆次の方々からご芳志を頂きました。         (本日の BOX \3,255 累計 \64,049) 

（野中千代委員長）   ・甲斐敏雄会員   \5,000   ・酒井 弘会員  \5,000  ・甲斐重孝会員  \5,000 

・吉田静正会員   \5,000   ・甲斐靖一会員  \5,000   ・桑原英一会員 \10,000 

・吉岡有理会員  \6,000               

ロータリー財団委員会  ◆次の方々からご芳志を頂きました。        (本日のBOX \3,065 累計 \59,064) 

（大久保次郎委員長）  ・甲斐敏雄会員   \5,000    ・酒井 弘会員  \5,000  ・甲斐重孝会員   \5,000 

・吉田静正会員   \5,000   ・甲斐靖一会員  \5,000  ・吉岡有理会員   \6,000 

フェローシップ委員会  ◆次の方々からご芳志を頂きました。              (本日の BOX \6,000 累計 \373,000) 

（上杉健一郎委員長）  ・甲斐敏雄名誉会員 … 今日は 15分間の卓話をさせて頂きます。 

・兒玉 隆会員    … 3年未満の会員の皆様情報集会にご参加頂き有難うございました。 
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会員数 ５８名 
内免除会員 1名 

欠 

 

 

席 

  

矢野君・高藤君・大久保君・板野君 

日吉君・池田君・北林君・野中君 

甲斐(稔)君・前野君・佐藤(む)君 

山﨑君・馬原君・谷山光信君・佐藤(貴)君 

 【先取】 

岡田君 

出席数      ４２名 

欠席数    １５名 

出席率   73.68％ 

前

々

回

の

修

正 

出席率 85.96％ 
メ

｜

ク

ア

ッ

プ 

 

 

西谷君・橋本君 

出席数     ５１名 

修正率    89.47％ 



会 長 の 時 間  日本のロータリーの歴史の中で「東京ロータリークラブ」を知ることは大事な事だと思います。 

（川口哲司会長）  まず、日本におけるクラブナンバーワン・東京ロータリークラブは、大正９年１０月２０日、東 

京丸ノ内の銀行クラブという建物で、超一流の実業家２４名によって創立されたのであります。 

初代会長は米山梅吉、初代幹事は福島喜三次でありました。人格的にも立派な大実業家ばかりの 

集まりでしたが、ロータリーのことはよく判っていませんでした。俺のお陰でロータリーがある 

という考え方でありましたから、月 1 回の例会もろくに集まりませんでした。例会は毎月 1 回、 

第二水曜日で、年末年始は休会にしたりして、真面目にロータリー活動をしていなかったのです。 

言わば、初代会長の米山氏は、クラブ維持の為に妥協を強いられたと言えます。従って、ルールと親睦が対立した時は、 

ルールの方を捨てたのであります。しかし、米山さんは、後になってクラブか潰れなくなってからは、ルールを要求す 

るようになりました。このことがもとで、一部から反感を買うことにもなったのであります。このような東京クラブに 

電撃的なショックを与えたのが大正 12 年 9 月 1 日の関東大震災でした。当時日本には、東京クラブと大阪クラブしか 

なかったのでありますが、時のＲＩ事務総長チェスレー・ペリーは、直ちに 25,000＄の大金を義援金として東京クラ 

ブに送ってきたのであります。これがきっかけになって、世界中の 503 クラブから、この 25,000＄を含めて、総計 89,000 

＄の義援金が送られてきたのであります。当時の価値で３億円ほど。これを見て、腰を抜かすほど驚いたのが米山さん 

はじめ日本のロータリアンでした。今までロータリーを大した組織ではないと馬鹿にしていたが、これは大変な組織だ 

というので、それから謙虚にロータリーの奉仕を学ぶようになったのであります。そしてそれまで、東京ロータリーク 

ラブは、特権保有クラブ（1245RC）として、毎週 1 回の例会の開催を義務付けられてはいませんでしたが、それから 

この特権を放棄して、毎週 1 回必ず例会を聞き、奉仕に耳を傾けるようになったのであります。時に、大正 13 年 11 

月 14 日のことでした。【例会：水曜日・帝国ホテル・ビジター費 4,000 円】【会員数 337 名 （来年創立 100 周年）】 

 

◆会 員 卓 話 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

甲斐敏雄名誉会員 （NO.70） 昭和 58 年 11 月 25 日入会  

            事業所：手づくりバックのにしき家（三ッ瀬町） 昭和 6 年 12 月 31 日生 88 才 

             

                        入会時より青少年活動に携わり、弁論大会やインターアクト地区大会を経てから 

2000-08年まで8年間、地区のライラ委員長でした。また、地区資金は、前期と後 

期に分け徴収しています。当時の地区の会員数は3,300名でしたが、現在は2,500 

名となっております。また、ライラの究極の目的は、ロータリアンの卵の育成に 

あります。私の任期の時は、地区を8分し（奄美大島を含む）、年間400名から450 

名の研修生を送り出していました。従って、質と量の課題が生じていました。 

鹿児島県には、素晴らしい施設が充実しています。特に、吉田町の施設は会場が広く、グランドはアンツー 

カコートで、使用料が格安です。宮崎県北も、国と県の協力を仰ぎ、加えてロータリーの助成金を積立て、 

今後の長期の計画・拡充を図られては、如何でしょうか？ 

高見建三会員 （NO.109） 平成 4 年 3 月 5 日入会  

            事業所：(有)高見部品商会（川原崎町）    昭和 15 年 2 月 23 日生 78 才  

             

            私は、昭和15年(西暦1940年)2月23日に延岡で5人兄弟の長男として生まれました。 

後2日で79歳になります。翌年の昭和16年に太平洋戦争が勃発致し、その4年後に 

20年6月29日午前1時15分延岡空襲が始まりまして、私達親子は防空壕にいました。 

母の兄が川に逃げようと言いましたが母の決断で防空壕に残り、私達は助かりま 

した。終戦後22年7歳で1年に入学し、当時は満足に食事が出来なく、それで成長 

が止まったのではないかと悔やんでおります。向陽高校の機械科を受験し不合格。 

初めから高校に行く気がなくて、先生から普通科残れと薦められましたが断りました。 

父親の仕事を3年間手伝いした後に知人の紹介で大阪へ就職致しました。初めての大都会、大阪で日曜・祭日 

休みなし。寮の生活は、寝る時は先輩の布団を引き、風呂や食事はすべて最後です。初めて休みを戴き、道 

頓堀に行った時は人の多さに毎日がオダイサンとびっくりしました。それから10年勤めて、42年2月20に退社 

し、退職金40万で商品を100万円がた貸して頂きました。それを元手に42年3月に独身で起業致しました。 

忘れもしません、最初の1ヶ月の売り上げが30万でした。商売に簿記が必要と延岡市民大学で2年間習い簿記3 

級を取得いたしました。47年にコンピュターを導入し、土々呂の職業訓練所で1年間学習しました。ウインド 

85の発売に60万かけ、全て揃え、独学で仕事用にカラプリンターでカタログを作り商売に利用が出来ました。 

山本俊幸さんが会長の時、中央RCのホームページを作るよう頼まれまして、県北で初めてのHPを作りました。 

また、資金がなく、悩んだ挙句に嫁を貰えば茶碗月給で済むと結婚した妻と昨年金婚式を迎え、50本のバラ

で感謝を伝えました。今年で、いろんな人にお世話になり創業52年を迎えます。ロータリーには、亡き津田 

さんの紹介で入会し、平成17年に27代目の会長、幹事を大久保会員にお願いし、1年間務める事が出来ました。 

現在、ロータリー歴27年目です。もう少し在籍する予定ですので、お付き合いをお願い致します。 

 

 


